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Материалы агентства

ЕС заинтересован в самостоятельности государств бывшего СССР: 
мнение
Европейскому Союзу выгоднее, когда государства постсоветского пространства действуют как 
самостоятельные субъекты международной политики. Об этом заявила заместитель директора Российского 
института стратегических исследований, руководитель Центра исследования проблем ближнего зарубежья 
Тамара Гузенкова 11 мая в Минске на заседании круглого стола «Политика ЕС по отношению к Союзному 
государству Белоруссии и России», передаёт корреспондент ИА     REX  .

По её мнению, Европейский союз «очень изощрённо» пользуется фактором независимости государств 
постсоветского пространства. Особенно это проявилось, как она считает, в случае с санкциями 
Европейского союза в отношении Белоруссии. «ЕС просто оторопел, когда несколько государств сразу 
выступили против санкций в отношении Белоруссии», — отметила Тамара Гузенкова, добавив, что 
в одиночку с каждого государства легче что-то потребовать, нежели с группы государств.

События на Кавказе, грузино-югоосетинская война 2008 года, считает Гузенкова, выявили отношение 
к постсоветскому пространству, к положению России в нём. И европейцы, по её мнению, сегодня действуют 
точечно, разного рода мелкими программами рызрывая постсоветское пространство, пытаясь затянуть его 
субъекты в свою орбиту, надавливая на слабые места каждого конкретного региона.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25835.html

Путин начал большую всемирную игру: эксперты об отказе президента 
России участвовать в саммите G8
Владимир Путин проинформировал Барака Обаму, что не поедет на саммит G8. Российский президент 
сообщил, что ему необходимо завершить дела, связанные с организацией нового кабинета министров. 
Вместо Путина на саммит в Кэмп-Дэвид поедет премьер-министр Дмитрий Медведев. Новость стала 
поводом для обсуждения не только российскими СМИ, но и в англоязычном секторе сети.

Многие считают решение Путина унизительным для G8 и лично американского президента: «Путин 
публично наплевал на Обаму. Путину не интересно ничего, что не приносит ему денег»; «Путин всё больше 
становится похож на американцев. Он потерял всякое уважение к Обаме». Некоторые шутят: «Кстати, 
я тоже, пожалуй, пропущу саммит G8»; «Медведев, наверняка, скажет Обаме «Я всё расскажу Путину». 
Кое-кто выражает опасения, что Россия может превратиться в СССР: «Осторожнее, основная цель 
Путина — превратить Россию в СССР».

В свою очередь президент США Барак Обама передумал приезжать в Россию после отказа российского 
главы Владимира Путина от поездки в американский Кэмп-Дэвид, где пройдет саммит стран «большой 
восьмерки». «КоммерсантЪ» пишет: «Отказ Владимира Путина от участия в саммите „большой восьмерки“ 
стал неожиданностью для Вашингтона и поверг Белый дом в состояние шока».

Ситуация заставляет задуматься, не означает ли это, что перезагрузка во взаимоотношениях США и России 
полностью провалена? На этот вопрос ответили эксперты ИА     REX  .

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Президент Путин не объявлял своих мотивов, но можно предположить, что Медведев сумел наладить 
хорошие личные отношения с западными лидерами, чего у Путина никогда не получалось. Перезагрузки 
никакой и не было. Это одна из внешнеполитических инициатив администрации Обамы, вроде обращения 
к мусульманскому миру, перелома отношений с Латинской Америкой и многих других, которые так 
и остались в разговорном жанре. Россия и США должны как-то взаимодействовать, отношения на самом 
деле не плохие. Просто не стоит ожидать какой-то активности. Для США Россия и её проблемы не являются 
приоритетными. Отношения с Россией здесь стоят после Европы, Китая, Ближнего Востока, Латинской 
Америки, и Юго-Восточной Азии. С точки зрения США Россия не имеет решающего голоса ни в одной 
из приоритетных проблем,

В свою очередь российская дипломатия пытается показать, что Россия является важным международным 
фактором и без неё невозможно решить ни одной большой международной проблемы. Для России сейчас 
нет особых проблем в отношениях с США, которые требовали бы личного вмешательства президента. Две 
темы — Иран и Сирия могли бы стать предметом обсуждения с Путиным и давления на него. С Сирией 
положение России сложное, поскольку план Кофи Анана был в большой мере результатом российских 
усилий, а режим Асада, обеспокоенный размахом протеста, похоже, не способен выполнить его условия. 
С Ираном ситуация ещё более запутана, поскольку нежелание Кремля допустить ещё большего усиления 
санкций против Ирана противоречит как долговременным интересам России не иметь на своей границе 
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ядерный Иран, так и кратковременным, поскольку военные действия против Ирана вызовут скачок цен, 
от которого выиграют не только противники Ирана, как саудовцы, но в первую очередь иранские 
союзники — Россия и Венесуэла. Так, что лучше послать Медведева и посмотреть, как развиваются дела. 
Тем более, что в США вовсю разворачивается предвыборная кампания и не понятно, с кем придётся иметь 
дело через полгода.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Это нечто беспрецедентное — я не припоминаю, чтобы на такой саммит ездил не глава государства, 
а премьер. Отговорка «мне надо новое правительство назначить» — не выдерживает критики (наш тандем, 
если захочет, может работать очень быстро — 7 мая инаугурация Путина, а 8 — назначение премьером 
Медведева, так что они, если бы захотели, легко бы сформировали правительство до 18 мая), 
следовательно, произошло что-то очень странное и подозрительное. Что же? У меня есть три версии: 
прекрасная, неплохая и очень плохая.

Версия первая: прекрасная и блистательная. Путин решил с первых же дней показать, что он сейчас — 
самый опытный и один из самых влиятельных политиков, и ненавязчиво, но дипломатично намекнул своим 
коллегам: «Вы мне уже не нужны, мне на вас начхать, мне двадцатка важнее восьмерки!».

Эта версия слишком хороша, чтобы быть правдой.

Версия вторая: неплохая. Я прочла предположение, что на Путина в Америке готовилось покушение, 
и потому он решил не ехать. Это вполне возможно (мы знаем, что попытки покушения на Путина были 
в прошлом, и, по-видимому, увы, будут в будущем; мы догадываемся, что не сам по себе рухнул в День 
Победы SuperJet в Индонезии), и эту версию я считаю неплохой, ибо получается, всё под контролем: 
компетентные органы, то есть спецслужбы, хорошо работают, прознали о готовящемся покушении 
и приняли меры предосторожности. Хвала и слава. Конечно, от мыслей о том, что ВВП сейчас всей мировой 
закулисе как кость в горле, на душе тревожно, но мы можем утешиться тем, что сам ВВП спокоен и ещё 
во время предвыборной кампании сказал, отвечая на вопрос о покушениях, что он с этим живёт уже долгие 
годы и к этому привык.

Версия третья: очень плохая. Путин несвободен в своих действиях, и мировая закулиса потребовала 
от него, чтобы на саммит ехал не он, а Медведев... Если это так, то это плохо, очень плохо. То есть мы, 
конечно, знаем, что Путин всё ещё несвободен в своих действиях. Но если он несвободен НАСТОЛЬКО, 
то будет трудно. Но лёгкого нам не обещано.

Если верна третья версия, то можно предположить, что лидеры «большой восьмёрки» снова будут 
соблазнять Медведева, говорить ему сладкие слова и работать на раскол тандема. Что же, будем 
надеяться, что Медведев устоит — он за четыре года президентства сладкие и прелестные речи слышал 
не раз, но пока не поддался им.

Так что пусть тот, кого мы назвали осторожно «Димитрием-местоблюстителем», едет к этим вурдалакам, 
но при этом помнит, что внешней политикой занимается у нас президент — то есть Путин.

А что до несвободы... ну что же, Путин поначалу даже от Березовского несвободен был. И где тот 
Березовский, я вас спрашиваю?

Сергей Лунёв, журналист:

Думаю, что проще всего ответить на этот вопрос словами самого Владимира Путина, которые он произнёс 
в немецком парламенте 25 сентября 2001 года: «Сегодня решения зачастую принимаются в принципе без 
нашего участия, а нас лишь затем настойчиво просят эти решения поддержать. А после этого вновь говорят 
о лояльности по отношению к НАТО. Говорят даже, что без России, мол, невозможно воплотить эти 
решения. Давайте зададим себе вопрос: нормально ли это? Действительно ли это подлинное 
партнёрство?».

Я думаю, что нежелание участвовать в G8 вызвано тем, что Владимир Путин не собирается участвовать 
в саммите, где России отведена роль статиста, который должен одобрить уже согласованные решения. 
Кроме того, в G8 не представлены такие важные игроки на мировой политической сцене, как Китай, Индия, 
Бразилия и игнорирование Владимиром Путиным саммита стран «большой восьмерки» в Кэмп-Дэвиде 
должно продемонстрировать членам этой организации, что время их господства в мировой политике 
прошло.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Вероятно, Путин намерен договариваться с хозяином политиков этих стран непосредственно, что и делает 
в США. Россия возвращается в сверхдержавы и, возможно, поставит вопрос о новых форматах 
взаимодействия стран, подобно Ялте-1945. Ещё — Россия весьма важна на предстоящих выборах в США, 
соответственно она наиболее важна и для элит США. Им нужна чёткость позиций России и в политике, 
и в войне, и в деньгах, им нужна предсказуемость, иначе их бюджет рискует лопнуть от перегрузок 
на виражах. И это — шанс для России поторговаться со США. Мир уже знает, что Путин политик 
опытнейший и во всех политических играх он, как правило, выигрывает. Но, ни разу не было, чтобы Путин 
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сам начинал большую всемирную игру. Кажется, он её начал.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25836.html

Новому Путину Америка готовит «на подпись» новую войну: Григорий 
Трофимчук
«Отказ Путина лететь на G8 именно означает именно окончание или полный провал так называемой 
„перезагрузки“, что подразумевает не новый этап выстраивания отношений с Западом, а новые условия 
Вашингтона Москве уже в самое ближайшее время. Путин II решил продемонстрировать Западу Путина III, 
который, как, видимо, предполагает данный демарш, должен выглядеть намного более жёстким», — заявил 
политолог, эксперт ИА     REX   Григорий Трофимчук.

По его словам, ни с каким «6 мая», как пытаются доказать московские либералы, ситуация не связана 
и близко: «Здесь более глубокие слои, о которых может знать только сам Путин, иначе бы он не пошёл 
на такую открытую демонстрацию. Не надо забывать и о том, что новому Путину Америка готовит 
„на подпись“ новую войну (как у Медведева была своя Ливия), к чему Россия должна как-то тоже заранее 
готовиться».

Политолог обращает внимание, что особенно интригующе отказ Путина смотрится на фоне только что 
прозвучавшего отказа Виктора Януковича проводить в Ялте саммит стран Центральной Европы. 
Он уверен, этот дубль — при желании его участников — может иметь интересное продолжение.

«Неизвестно, как поведёт себя Запад, в ответ на этот демарш. В принципе, он может ответить уже на самом 
саммите, заседания которого Дмитрий Медведев, исходя из его нового статуса, просто не сможет посетить: 
для него могут устроить отдельную факультативную дискуссию по второстепенной теме — к примеру, 
о взносах РФ для голодающей Африки. А самого Путина, когда он всё-таки сможет принять участие 
в очередной встрече лидеров, могут поставить не рядом, как всегда, рука об руку, с хозяином принимающей 
страны, а с самого края. Вариантов здесь масса. Помимо прочего, данное событие рушит всех 
отечественных политологов, которые слишком рано объявили распад тандема. Этот формат только 
усиливается: один подменяет другого ещё чаще, варианты подмены становятся всё разнообразнее», — 
резюмировал эксперт.

Напомним, Владимир Путин проинформировал Барака Обаму, что не поедет на саммит G8. Российский 
президент объяснил такое решение необходимостью завершить дела, связанные с организацией нового 
кабинета министров. Вместо Путина на саммит в Кэмп-Дэвид поедет премьер-министр Дмитрий Медведев.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25837.html

Россия готова говорить с Западом на языке прагматических интересов: 
политолог
«Ничего никогда не бывает полностью. Мир диалектичен и диалектична политика. Пик разрядки совпал 
с пиком Холодной войны, а пик наступления США на Россию точно так же совпал с формально наиболее 
дружественными отношениями Бориса Николаевича и его „друга Била“», — заявил политолог Ростислав 
Ищенко, отвечая на вопрос ИА     REX   о том, означает ли ситуация с отказом Владимира Путина ехать 
на саммит G8 в Кэмп-Дэвиде, что перезагрузка во взаимоотношениях США и России полностью провалена.

Эксперт считает, что при принятии Путиным решения могли сыграть роль несколько обстоятельств: «Во-
первых, Россия давно пытается перенести центр тяжести принятия решения в формат G20. Это 
с неизбежностью ведёт к определённому её репозиционированию в сторону упрочения связей 
и взаимодействия в рамках БРИКС, каковая структура по многим насущным политическим вопросам 
современности выступает как оппонент G8. Во-вторых, последний год лидеры G8 (в своём большинстве) 
достаточно отчётливо протестовали против возвращения Путина на пост президента и его поездка 
на саммит сразу после инаугурации была бы воспринята и интерпретирована многими, как попытка 
легитимироваться в глазах Запада. Данный ход демонстрирует, что лидеру России уже вновь (как пару-
тройку десятилетий назад) вполне достаточно внутренней легитимации, что у России есть интересы 
и союзники за пределами стагнирующей евроатлантической цивилизации и что она готова говорить 
с Западом на языке прагматических интересов, а не абстрактных „общечеловеческих ценностей“, которые 
намертво привязывали её к США и ЕС в качестве подмастерья, ученика, младшего партнёра».

Вместе с тем, Ищенко полагает, что демонстрация позиции не означает отказа от переговоров, 
от компромиссов, без которых невозможны результативные переговоры и от конструктивного политического 
сотрудничества в тех областях, которые представляют обоюдный интерес и сулят обоюдную выгоду.

Напомним, Владимир Путин проинформировал Барака Обаму, что не поедет на саммит G8. Российский 
президент объяснил такое решение необходимостью завершить дела, связанные с организацией нового 
кабинета министров. Вместо Путина на саммит в Кэмп-Дэвид поедет премьер-министр Дмитрий Медведев.
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Кто является средним классом в России: мнения блогеров
Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Вы отнесли бы себя к среднему классу?».

Результаты опроса по теме «Вы отнесли бы себя к среднему классу?» 

Вариант ответа Число участников опроса,  
давших положительный ответ

% участников 
опроса

 

Да, отношу себя к среднему классу 215 16% 

Нет, не отношу себя к среднему классу 935 69%

Трудно ответить 97 7%

Свой вариант ответа 113 8%  

 

ИА REX публикует наиболее интересные комментарии к опросу:

Евгений Пелевин:

А мне вообще интересно само определение понятия - средний класс. Меряем по уровню доходов. Что это 
вообще за бред. Это всё равно, что определять достоинства женщины, скажем по размеру груди и длине 
ног. Не имеет значения верность, нежность, количество детей и качество их воспитания, чистоплотность.

Но это же ерунда на постном масле. Допустим, я разработал какую-то программу и теперь от её 
использования получаю ежемесячно 1 000 000 руб. Но меня не интересуют все эти прибамбасы и я живу в 
старой хрущёвке в двушке. Она меня вполне устраивает, местоположение, соседи и всё такое. Не нужен 
мне дворец как у Галкина и питаюсь я простой и здоровой пищей, а не полутухлыми устрицами и прочей 
дрянью. Машины не имею, проще взять такси, для здоровья езжу на велосипеде. Деньги отдаю на 
строительство храма, помогаю больным детям, одеваюсь в китайский ширпотреб. И кто я? Низший класс? А 
кто-то, получая 300 000 рублей в месяц, ездит на "мерине", построил дворец в престижном месте, ездит 
отдыхать за кордон, давится, но ест устриц и, стараясь не морщиться, запивает их кислятиной по 500 
долларов за бутылку - он значит даже не средний, а высший класс. Так что ли?

Владимир Углев:

Средний класс - (у нас в России, всё вверх ногами) - это, прежде всего независимые люди политически и 
экономически, каким образом наёмный работник от пролетария до среднего ранга наёмного менеджера 
может быть отнесён к среднему классу - да его завтра с работы уволят и он нищий. Любой человек, 
способный жить, содержать свою семью, не полагаясь на каких-либо работодателей и при этом не 
скрывающим своих политических убеждений и пристрастий, может быть отнесён к среднему классу. Но 
полагаю, что в России это невозможно, пример Ходорковского, который явно был выше среднего класса, 
показывает, что такой человек должен либо принадлежать к правящей коалиции, либо, имея даже 
миллиарды $ (вроде бы свободный) лизать зад власти. Так что средний класс - это миф для РФ, нет его. А 
мы с Вами - правильно на уровне плинтуса, даже получая 1 000 000 в месяц. Советую по этой теме 
почитать книгу: Дуглас Норт, Джон Уоллис, Барри Вайсгаст “Насилие и социальные порядки”.

Сергей Петров:

Класс - устойчивая социальная группа. Доход - не признак принадлежности к классу, т.к. потеряв работу и 
доход, человек моментально выпадает из класса. Класс создается не только по имущественному признаку, 
"пролетариям нечего терять, кроме своих цепей". Класс создается на протяжении не одного поколения, 
накапливая и передавая по наследству недвижимость, капитал, традиции.

Фред Юрлис:

Ну, так даже по Марксу классы определяются социальным положением групп населения в обществе, а не 
деньгами, хотя деньги, конечно, косвенно меняют положение в обществе, но для конкретных людей и 
потенциально, а не фактически. К примеру, если вор-рецидивист, вчера бывший бомжом, ограбил банк и 
стал обладателем миллиона долларов, то он же не стал автоматически средним классом? Или простой 
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работяга из рабочей семьи получил наследство в 100 млн руб., он ведь тоже автоматически не станет 
средним классом?

Василий Загогулько:

Вообще "средний класс" - это такое определение самодостаточных обеспеченных "не господ". Вот есть 
господа-хозяева, и есть обслуга. А все, что между ними - то по определению и есть средний класс. В этом 
аспекте рабочий никак не может быть средним классом. Он - обслуга. Вот все, что между хозяином и 
обслугой - средний класс. К таковым можно причислить мелких и средних бизнесменов, фермеров, 
чиновников и некоторых высокооплачиваемых бюджетников. Но рабочий, сколько бы не получал, по статусу 
всегда будет обслугой. Это не зазорно. Вот как артиллерист - прислуга, командир расчёта и командир 
батареи. Как им не плати, они по статусу такими и останутся. Тут, как ни крути. А вот управленец средней 
руки уже может со скрипом претендовать на средний класс. Топ-менеджеры среднего бизнеса, безусловно - 
средний класс. А владельцы и топ-управленцы крупного бизнеса - это никакой не средний класс. Это самые 
настоящие хозяева жизни. По зарплате эта грань очень размыта. Но мы то - Византия. Мы очень чётко 
различаем сословность и статусность. У нас понты дороже денег. Как то вот так.

Добавим, что опрос проводился с 5 по 11 мая. В нём приняли участие  1360 блогеров, оставивших 525 
комментариев по теме опроса.

Напомним, согласно результатам опроса компании HeadHunter 55% жителей столицы относят себя к 
среднему классу. Интересно, что уже при доходе от 20 тыс. руб. каждый второй работник относит себя к 
среднему классу. Более того, половина всех опрошенных из группы рабочего и обслуживающего персонала 
уверены, что могут называться представителями этой части общества. Чаще всего к среднему классу 
относят себя представители высшего менеджмента (66%), маркетологи (61%) и представители науки и 
образования (59%). Реже причисляют себя к этой группе работники сфер «медицина, фармацевтика» (42%) 
и «строительство, недвижимость» (47%). Чем выше уровень дохода, тем чаще работник относит себя к 
среднему классу. При зарплате от 20 тыс. руб. до 79 тыс. руб. каждый второй считает се6я средним 
классом. Две трети зарабатывающих от 80 тыс. руб. до 129 тыс. руб. относят себя к этой группе людей. 
Четыре из пяти опрошенных, зарабатывающих 130 тыс. руб. и более, полагают, что их можно назвать 
средним классом. 40% работников, оценивающих уровень своего дохода как ниже среднего, тем не менее, 
относят себя к среднему классу. Каждый четвертый из тех, кто полагает, что у него низкий заработок, 
считает себя представителем среднего класса.

Согласно ответам москвичей, заработок до 20 тыс. руб. находится на уровне ниже среднего. Месячный 
доход от 20 тыс. руб. до 79 тыс. руб. считается средним. Заработок от 100 тыс. руб. в месяц признан 
большинством опрошенных выше среднего. Опрос проведен службой исследований компании HeadHunter 
26 апреля – 3 мая 2012 года среди 3816 москвичей.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25839.html

Путин предложил кандидатуру Волкова на пост главы Мордовии
Президент России Владимир Путин 12 мая внёс на рассмотрение Государственного собрания Мордовии 
кандидатуру Владимира Волкова для наделения его полномочиями главы республики. Об этом сообщила 
пресс-служба, передаёт корреспондент ИА     REX  .

10 мая президент подписал указ о досрочном прекращении полномочий главы Мордовии Николая 
Меркушкина. Председатель правительства республики Владимир Волков был назначен временно 
исполняющим обязанности руководителя региона. Затем его кандидатура вошла в список претендентов 
на этот пост, предложенный «Единой Россией», в который были включены также кандидатуры первого 
зампредседателя правительства Мордовии Николая Петрушкина и главы Саранска Владимира Сушкова.

Владимир Волков (1954 г.р.) в 1976 году окончил Мордовский государственный университет 
по специальности «инженер электронной техники», в 1988 году — по специальности «инженер-
строитель». Работал инструктором областного штаба студенческих строительных отрядов 
Мордовского обкома ВЛКСМ. С 1977 по 1979 годы работал секретарём комитета ВЛКСМ Мордовского 
государственного университета, затем был назначен командиром областного студенческого отряда 
Мордовского обкома ВЛКСМ.

В 1983-1986 годах — первый секретарь Саранского горкома ВЛКСМ. С 1986 по 1988 год — заведующий 
промышленно-транспортным отделом Саранского горкома КПСС. С 1988 по 1990 год — первый 
секретарь Пролетарского райкома КПСС города Саранска.

С 1990 по 1995 годы — председатель постоянной Комиссии Верховного совета Мордовия по вопросам 
капитального строительства, промышленности и строительных материалов. C начала 1995 года 
работал заместителем председателя Государственного собрания Мордовия, в сентябре того же года 
был назначен председателем правительства Мордовии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25840.html
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Путин внёс кандидатуру Меркушкина на пост губернатора Самарской 
области
Президент России Владимир Путин 12 мая внёс на рассмотрение Самарской Губернской думы 
кандидатуру Николая Меркушкина для наделения его полномочиями губернатора Самарской области. 
Об этом сообщила пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

10 мая президент подписал указ о досрочном прекращении полномочий губернатора Самарской области 
Владимир Артякова. Временно исполняющим обязанности главы региона был назначен Николай 
Меркушкин, в тот же день освобождённый от должности главы Республики Мордовия. Затем его 
кандидатура была включена «Единой Россией» в список претендентов на должность губернатора области. 
Вместе с ним на этот пост претендовали также глава Самары Дмитрий Азаров и председатель Самарской 
Губернской думы Виктор Сазонов.

Николай Меркушкин (1951 г.р.) в 1973 году окончил Мордовский государственный университет 
по специальности «инженер электронной техники». С 1968 года работал механизатором в колхозе. 
После окончания учёбы избран секретарём комитета ВЛКСМ Мордовского государственного 
университета. С 1977 года — секретарь, с 1979 — второй секретарь и в 1982-1986 годах — первый 
секретарь Мордовского обкома ВЛКСМ. С 1986 года — первый секретарь Теньгушевского райкома 
КПСС. В 1990 году избран председателем районного Совета народных депутатов.

В 1990 году избран вторым секретарем Мордовского рескома КП РСФСР. С 1991 года — председатель 
Фонда государственного имущества Мордовской АССР. В 1993 году — сопредседатель Мордовского 
республиканского экономического союза, сопредседатель Московского экономического союза. 
В сентябре этого года отклонил предложение стать представителем президента РФ в Республике 
Мордовия. В ноябре баллотировался в Совет Федерации по двухмандатному округу, заняв 3 место из 12.

С 1994 года — депутат Государственного собрания Мордовии, с января 1995 года — его председатель. 
В сентябре 1995 года стал главой региона. В 1996 году вошёл в состав Совета Федерации 2-го созыва. 
В 1998 году вторично одежрал победу на выборах главы региона. С 1998 года — президент 
межрегиональной ассоциации «Большая Волга». В 2003 году в третий раз победил на выборах 
руководителя региона. В ноябре 2005 года по представлению президента Владимира Путина вновь 
избран Государственным собранием Мордовии на пост главы республики. В октябре 2010 года был 
утверждён на посту главы республики уже на пятый по счёту срок.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25841.html

МЧС предупреждает москвичей о грозах с порывистым ветром
12 апреля в столичном регионе ожидается ухудшение погодных условий. Об этом сообщает пресс-служба 
ГУ МЧС по Москве, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В течение суток возможны локальные грозы, порывы ветра могут достигать 15-20 метров в секунду. При 
порывах ветра прогнозируются повреждения линий электропередач, широкоформатных рекламных 
конструкций, обрушение слабо укреплённых конструкций, частичный повал деревьев», — говорится 
в сообщении.

Также МЧС предупреждает, что гроза может сопровождаться сильными разрядами молний.

«МЧС призывает граждан быть внимательными и осторожными на улицах. Став очевидцем чрезвычайного 
происшествия, звонить в экстренные службы города», — отмечают в ведомстве.

Тем временем синоптики обещают москвичам тёплую погоду. 12 мая в столице прогнозируется 
до 28 градусов тепла при переменной облачности, по области — 24-29 градусов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25842.html

Выборы президента обошлись бюджету в 10 млрд рублей
На подготовку и проведение выборов президента России из федерального бюджета было затрачено 
10 млрд 75 млн 318 тысяч рублей. Такие цифры приведены в отчёте Центризбиркома.

Согласно документу, всего на выборы было выделено 12 млрд 113 млн рублей. Причём львиная доля этих 
средств — 11,94 млрд рублей была направлена избирательным комиссиям в субъектах РФ. Регионы в свою 
очередь потратили только 10,48 млрд рублей, таким образом, сэкономив почти полтора миллиарда.

Расходы самого ЦИК, связанные с подготовкой и проведением выборов, согласно отчёту, составили 64,58 
млн рублей. Федеральные органы исполнительной власти израсходовали 40,89 млн рублей.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25843.html
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Медведев подписал постановление о единовременных выплатах 
ветеранам
Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал постановление правительства об обеспечении 
единовременных выплат ветеранам и участникам Великой Отечественной войны. Об этом он сообщил 
12 мая на совещании по вопросам реализации указов президента, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Я бы хотел сказать об одной теме, которую нужно исполнить незамедлительно — это тема обеспечения 
финансирования, в том числе расходов на доставку единовременных выплат, назначенных в связи с 67-й 
годовщиной Великой Победы», — сказал премьер.

Размер выплат, по его словам, составит 5 тысяч и 1 тысячу рублей. «Все категории граждан, которые 
упомянуты в указе, должны получить эти выплаты без задержек, я имею в виду период мая-июня текущего 
года. Я подписал на эту тему постановление правительства, так что можно начинать работать», — сказал 
Медведев.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25844.html

Экономические аналитики фиксируют напряжённую обстановку на 
глобальных площадках
Глобальные площадки остаются без чёткого курса. Неоднородность новостного потока, 
формирующего ожидания возможного смягчения монетарной политики Китая, но в то же время 
отражающего замедление и одной из ключевых мировых экономик вкупе с отсутствием прогресса в 
преодолении европейских политических рисков усиливают приверженность инвесторов «защитным» 
активам. Об этом говорится в обзоре аналитиков Номос-банка 12 мая, сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

Специалисты обращают внимание, что на напряжённую обстановку, которая сохраняется на глобальных 
площадках. Ключевым негативным аспектом 11 мая стала достаточно слабая макростатистика из Китая, 
которая усилила негативное отношение инвесторов к рисковым активам, а также усугубила депрессивное 
состояние сырьевых площадок. Не оправдавшие прогноз данные по промышленному производству и 
розничным продажам стали триггером отрицательной динамики азиатских фондовых индексов, которые 
передали «эстафету» и на остальные площадки.

В сегменте европейского госдолга ситуация развивалась под влиянием итогов аукциона по новым 
итальянским векселям: 7 млрд евро на 1 год было привлечено под 2,34% против 2,84% на предыдущем 
аналогичном аукционе, состоявшемся в апреле, 3 млрд евро на 3 месяца – под 0,865% против 1,249% на 
предыдущем апрельском аукционе. При этом выбивается из традиции, преобладавшей в последний месяц, 
переспрос, который также был выше апрельских уровней: соответственно 1,79х против 1,52х по годовым 
векселям и 2,49х против 1,81х по 3-месячным, отмечают аналитики банка Ольга Ефремова и Алексей 
Егоров.

К «защитным» позициям относят сравнительную стабильность идеи продолжения покупок. Как полагают в 
Номос-банке, сохранению подобных приоритетов во многом способствует неразрешенность проблемы в 
части европейских политических рисков. Кроме того, негативный настрой усиливают ожидания отчёта по 
ВВП Европы за 1 квартал 2012 года. Согласно оценкам Еврокомиссии, техническая рецессия 17 стран ЕС 
уже является неоспоримым фактом. При этом общий прогноз по динамике ВВП на 2012 году остается на 
уровне «-0,3%» против прошлогоднего роста на уровне 1,4%.

Подчёркивается, что на международном валютном рынке торги 11 мая прошли без особых инициатив: «В 
рамках азиатской сессии были опубликованы слабые макроданные из Китая, которые послужили причиной 
для очередной волны сокращения позиций в рисковых валютах. Тем не менее, у игроков появилась 
надежда на возможное смягчение властями Китая монетарной политики с целью стимулирования роста 
экономики. Последующие торги в рамках европейской сессии проходили при слабом информационном 
фоне. Пара EUR/USD удерживалась в рамках диапазона 1,2909 – 1,2957х. Однако опубликованная 
статистика из США практически не отразилась на соотношении доллара и евро. По итогам дня пара 
EUR/USD достигла уровня 1,292х».

Важной новостью 12 мая стало то, что в Греции так и не удалось сформировать коалиционное 
правительство. «В свою очередь, это практически полностью «развевает» предположения о скорейшем 
разрешении «политического тупика», возникшего в Афинах. По всей видимости, в понедельник при 
открытии торгов европейская валюта испытает на себе сильное давление со стороны вновь возникшего 
негатива», - резюмировали в Номос-банке.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25845.html
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В 2013 году Воронежскую область ждёт всплеск жилищного 
строительства
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев 11 мая провёл совещание по строительству в регионе 
объектов социальной инфраструктуры в 2012-2013 годах. На совещании присутствовали руководители 
профильных подразделений правительства Воронежской области. В ходе встречи были рассмотрены 
вопросы реализации программы по созданию объектов социальной инфраструктуры в сельских населенных 
пунктах, которая была начата по инициативе Алексея Гордеева в 2012 году.

Руководитель департамента архитектуры и строительной политики области Сергей Куприн доложил об 
исполнении поручений губернатора по возведению в районах области современных школ, детских садов, 
медучреждений нового поколения, сельских клубов, фельдшерско-акушерских пунктов, физкультурно-
оздоровительных комплексов с бассейнами. Отдельное внимание  он уделил строительству современных 
домов-интернатов для людей преклонного возраста в Борисоглебском и Каширском районах. Губернатор  
обозначил чёткие строки строительства этих объектов – начать работы в июле 2012 года и к августу 2013  
завершить.

Отдельным вопросом рассмотрено строительство физкультурно-оздоровительного комплекса с бассейном в 
п.г.т. Анна. Председатель совета директоров ОАО «ДСК», осуществляющего строительство ФОКа, Сергей 
Лукин сказал, что, несмотря на вынужденное снижение темпов строительства в период сильных морозов, к 
обозначенному сроку ФОК будет готов – сегодня строители работают на площадке без праздников и 
выходных.

Следует отметить, что по данным Федерального статистического наблюдения, в 2011 году по уровню 
развития физкультуры и спорта Воронежская область заняла 20 место среди 83 субъектов Федерации. При 
составлении рейтинга учитывались, прежде всего, обеспеченность региона спортзалами, стадионами, 
бассейнами, другими спортивными сооружениями, участие области в этом процессе и уровень расходов на 
одного жителя, а также процент занимающих физической культурой и спортом.

Также на совещании обсуждались темпы жилищного строительства в регионе в 2011-2013 годах. Сергей 
Куприн сообщил, что в 2012 году будет построено чуть менее миллиона квадратных метров жилья. Это 
связано с тем, что в 2011-2012 годах силы и средства строительной отрасли были направлены на 
возведение ряда социально значимых объектов, например, областного перинатального центра, школ и 
детских садов в районах области. Но уже в 2013 году ожидается серьёзный всплеск активности в сфере 
жилищного строительства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25846.html

Путин пообещал Тибилову помощь в стабилизации ситуации в Южной 
Осетии
Президент России Владимир Путин рассчитывает на стабилизацию ситуации в Южной Осетии после 
выборов и готов этому всячески способствовать. Об этом он заявил 12 мая на встрече с президентом 
Южной Осетии Леонидом Тибиловым, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Мы все знаем, что предшествовало вашему избранию. Очень рассчитываю на то, что ситуация будет 
выправляться. В республике очень много проблем экономического, социального характера. Россия, как 
и в самые трудные моменты новейшей истории осетинского народа, Южной Осетии была рядом. Мы будем 
рядом и в мирные дни, в условиях необходимости ускоренного восстановления экономики и социальной 
сферы», — сказал Путин, открывая встречу.

Тибилов был избран президентом Южной Осетии во втором туре повторных выборов. Итоги первых 
выборов, на которых, согласно обнародованным данным, побеждала оппозиционный кандидат Алла 
Джиоева, были признаны недействительными из-за допущенных нарушений, после чего в республике 
происходили протесты сторонников оппозиции.

Глава Южной Осетии в ходе встречи поздравил Путина со вступлением в должность президента. 
Он отметил, что на территории республики выборы президента России «прошли на высоком уровне», 
более 92% принявших участие в выборах, проголосовали за Путина.

Тибилов также добавил, что был рад видеть в одном из первых указов нового российского президента, 
касающихся внешней политики, намерение активно содействовать укреплению международных позиций 
Абхазии и Южной Осетии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25847.html
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В первую очередь Путин займётся ЕАС и внутриэкономическим ростом: 
мнение
В числе приоритетов, над которыми Владимиру Путину предстоит поработать в первую очередь, 
находится работа над созданием Евразийского союза, которая станет «первой международной темой». 
Об этом заявил политолог Иван Преображенский корреспонденту ИА     REX  , размышляя над первыми 
возможными шагами новоизбранного президента РФ.

«По уже сложившейся традиции, это будут вопросы, связанные с СНГ и Евразийским союзом. Это будет 
первая международная тема, которая будет обсуждаться. Что касается внутриэкономических вопросов, 
то сейчас достаточно трудно сказать, о чём пойдёт речь. В значительной степени это будет зависеть 
от создания нового правительства и новой правительственной конфигурации», — уверен политолог.

Преображенский не исключает также и работы над министерствами: «Скорее всего, будет сделан акцент 
на министерства и новые министерские структуры. Если же эта тема не будет обсуждаться, то речь пойдёт 
о внутриэкономическом росте и развитии на ближайшие несколько лет».

Напомним, Владимир Путин был избран на новый, третий по счёту, президентский срок. В своих 
предвыборных статьях Путин сделал акцент на важности создания глобального интеграционного проекта — 
Евразийского союза. Ожидается, что этот проект будет запущен уже в 2015 году. По мнению председателя 
Комитета Госдумы по делам СНГ и связям с соотечественниками Леонида Слуцкого, ЕАС начнёт свою 
работу в формате трёх стран.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25849.html

Медведев: Необходимо повысить роль общественных советов при 
органах исполнительной власти
Премьер-министр Дмитрий Медведев считает необходимым повышать роль общественных советов при 
органах исполнительной власти. Об этом он заявил 12 мая на совещании по вопросам исполнения 
поручений президента, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Во время встречи с рабочей группой „открытого правительства“ я говорил о том, что при ведомствах, при 
федеральных органах исполнительной власти, на площадках общественных советов должны появляться 
неудобные люди — последовательные, но неудобные. Они должны заниматься конструктивной критикой 
того, что мы делаем. Только в этом случае мы можем рассчитывать на адекватный результат нашей работы 
и эффективность нашей деятельности», — отметил премьер.

Он сообщил, что поручил и.о. первого вице-премьера Игорю Шувалову в ближайшее время «представить 
предложения по повышению роли общественных советов с наделением этих советов правом оценки работы 
федеральных органов исполнительной власти и их территориальных структур».

«Мнения советов будут, безусловно, учитываться при оценке деятельности руководителей этих органов», — 
подчеркнул Медведев.

Кроме того, он поручил представить предложения о ключевых показателях эффективности федеральных 
органов исполнительной власти.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25848.html

Еврокомиссия подтвердила факт рецессии в 17 странах еврозоны
В Еврокомиссии подтвердили факт рецессии в 17 странах еврозоны в 2012 году. Согласно опубликованному 
11     мая докладу   по итогам текущей весны, указанные страны «вступают в зону умеренного спада», и 
реальный ВВП региона сократится на 0,3%, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Хотя в Еврокомиссии заявляют, что текущие негативные прогнозы характерны лишь для первого полугодия 
2012 года, а затем ситуация начнёт выравниваться, специалисты подтверждают, что во всех 17 странах, 
использующих единую валюту, отмечен спад потребительского спроса и отток инвесторов. Так, 
экономическая ситуация в Бельгии, Германии, Эстонии, Ирландии, Греции, Испании, Франции, Италии, 
на Кипре, в Люксембурге, на Мальте, в Нидерландах, Австрии, Португалии, Словении, Словакии 
и Финляндии названа «хрупкой», а предполагаемый темп восстановления — «неравномерным».

Согласно данным Еврокомиссии, на фоне находящихся в зоне особого риска Испания, Италии 
и Португалии, а также застывшей в глубокой рецессии Греции, более стабильно выглядят традиционные 
«флагманы» союза Германия и Франция, однако кризис коснётся всех. Прибавки германской и французской 
экономик выглядят минимальными (0,7 и 0,5% соответственно), а сокращение ВВП четырёх указанных 
выше стран достаточно сильным. В частности, тут стоит отметить, что согласие Франции с «антикризисным 
планом» союза, предполагающем сокращение расходов для последующего выравнивания ситуации, пока 
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под вопросом. Во время предвыборной кампании недавно избранный президент страны Франсуа Олланд 
высказывался против подобных «несправедливых мер».

Самый сильный рост, по прогнозам аналитиков, ожидается в развивающихся странах союза: Польше, 
Словакии и Румынии. Однако темпы их прогресса сократятся уже в следующем году. В целом же 
в Еврокомиссии считают, что в 2013 году экономика региона снова «наберёт рост» и ВВП союза прибавит 
1%. Также специалисты обещают, что уровень безработицы в странах ЕС «застынет» на показателях в 10,3-
11%, а дефицит бюджета стран-членов в ближайшем будущем начнёт уменьшаться.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25850.html

Минобрнауки и Минздравсоцразвития предвещают раскол
Минобрнауки и Минздравсоцразвития могут разделиться, образовав отдельные ведомства и направления, 
либо присоединившись к другим. Об этом корреспонденту ИА     REX   заявил политолог Иван 
Преображенский, комментируя возможные перестановки в новом созыве кабинета министров.

«Я не думаю, что кабинет министров изменится радикально, и что там будут исключительно новые лица. 
С большой долей вероятности, значительное количество действующих министров может войти и в новый 
состав кабмина. Больших прогнозов не надо — основные фамилии есть в прессе: с большой долей 
вероятности это может оказаться Игорь Левитин, уже покинул своё место Сергей Шойгу. Также я думаю, 
что не покинет правительство, но сменит свою должность Татьяна Голикова, с большой долей вероятности 
смена должности с возможным повышением может коснуться Эльвиры Набиуллиной. Скорее всего, 
новые лица появятся на вновь создаваемых ведомствах, либо на разделяемых ведомствах: последними 
может стать Минздравсоцразвития — полагаю, что он может разделиться на два отдельных ведомства; 
Минобрнауки почти наверняка разделится — наука присоединится к какому-то ещё направлению. Там могут 
появиться новые для правительства, но необязательно в принципе новые лица», — отметил эксперт.

По его мнению, вместе с Дмитрием Медведевым в новый состав правительства может войти Аркадий 
Дворкович: «Кто войдёт в этот состав из тех людей, которых сейчас нет в составе министров — 
прогнозировать достаточно проблематично: я уверен, что Дмитрий Медведев не мог не привести в каком-
либо амплуа в правительство Аркадия Дворковича; возможно также, что это будет кто-то из так называемого 
Открытого правительства. Но тут надо понимать, что новые лица в первую очередь будут проявляться 
на уровне агентств, служб, но не на уровне министерств: как я уже сказал, на уровне министерств это будет 
только те формации, которые будут разделены или объединены».

Напомним, сразу после инаугурации 7 мая Владимир Путин внёс на рассмотрение Госдумой кандидатуру 
Дмитрия Медведева на пост премьер-министра. 8 мая Госдума одобрила Медведева в качестве премьера. 
По мнению гендиректора Центра политической информации Алексея Мухина, состав кабинета министров 
изменится «от     50% до     70%»  , однако кто именно войдёт в состав кабмина — прогнозировать сложно, 
поскольку, по имеющейся у информации политолога, с потенциальных кандидатов на министерские кресла 
взята своеобразная подписка о неразглашении.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25851.html

Россию ждёт разнообразная и не очень многочисленная протестная 
активность: мнение
Всплеска протестной активности в ближайшее время вряд ли стоит ожидать, учитывая окончание «Марша 
миллионов», прошедшего 6 мая. Об этом заявил политолог Иван Преображенский, комментируя 
проходящие в последние дни в центре Москвы «народные гуляния» оппозиции.

«Я не думаю, что нынешние акции протеста могут во что-то вылиться. Всё же это некий всплеск протестной 
гражданской активности. С большой долей вероятности акции протеста продолжатся в других формах, 
которые будут находить организаторы этих акций. Столь массовой протестной активности, как это было 
ранее, включая „Марш миллионов“, в ближайшее время вряд ли можно ожидать после того, чем закончился 
„Марш миллионов“ 6 мая и тех вопросов, которые, во-первых, вызывают перед организаторами 
и участниками, во-вторых, в связи с тем, что в принципе многие их тех, кто раньше ходил на массовые 
протестные акции, опасаются того, что они будут разогнаны с применением физической силы», — уверен 
специалист.

Он также обратил внимание на потенциальные изменения в законодательстве, напрямую касающиеся 
митингов: «Кроме всего прочего, надо говорить о законодательных изменениях, которые сейчас 
предлагаются в Госдуме. Этот проект, может быть, в более мягкой форме, может воплотиться в жизнь, и, 
в том числе, в повышение размеров штрафов за участие в так называемых несанкционированных акциях, 
потому что вопрос санкционированности и несанкционированности — это вопрос, который очень живо 
обсуждался после „Марша миллионов“: на каком уровне акция является санкционированной, а на каком 
уровне правоохранительные органы могут посчитать, что они имеют право вмешаться и разогнать митинг. 
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Поэтому я думаю, что в ближайшие месяцы мы будем наблюдать разнообразную и не очень 
многочисленную протестную активность в виде появления неких новых способов выражения протеста 
по сравнению с прогулками оппозиции по центру Москвы, которые мы сейчас наблюдаем».

Напомним, прошедший 6 мая «Марш миллионов» закончился массовой потасовкой протестующих 
с полицией и отрядом ОМОНа. По окончанию митинга оппозиционные и провластные силы выдвинули 
взаимные обвинения в организации провокаций: обе стороны заявляли о присутствующих на митингах 
провокаторах, которые начали забрасывать камнями, древками от флагов и выломанными кусками 
асфальта представителей полиции, в результате чего вспыхнули беспорядки. В течение следующих дней 
оппозиция объявила о бессрочной мирной акции протеста, которая изначально собралась у памятника 
героям Плевны, однако затем переместилась на территорию Чистых Прудов. По заявлениям лидеров 
оппозиции, акция протеста является мирной и проходит круглосуточно. Отметим также, что в ходе 
«народных гуляний» были задержаны оппозиционеры Алексей Навальный и Сергей Удальцов, 
получившие в итоге по 15 суток ареста.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25852.html

Россия может увеличить финансовую помощь Южной Осетии
Президент России Владимир Путин не исключает, что размер финансовой помощи, оказываемой Южной 
Осетии, может быть увеличен. Об этом он заявил на пресс-конференции по итогам переговоров с главой 
республики Леонидом Тибиловым 12 мая, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«За предыдущие два с половиной года Россия направила на восстановление Южной Осетии 9,7 млрд 
рублей, и на 2011-2013 годы предусмотрено ещё 8,5 млрд рублей. Вместе с тем, масштаб проблемы, 
видимо, больше (сейчас мы это ещё раз констатировали), чем можно было бы решить даже 
за те немаленькие средства, которые Россией выделяются», — сказал Путин.

Он отметил, что стороны договорились «самым внимательным образом ещё раз проанализировать 
ситуацию, причём по разным направлениям». «Это касается и сферы безопасности, укрепления силовой 
составляющей самой Южной Осетии, это касается и развития социально-экономической сферы, прежде 
всего таких направлений, как сельское хозяйство, переработка. Что касается „социалки“ — это образование, 
здравоохранение, уровень заработной платы и пенсионное обслуживание», — пояснил президент России.

Также, по его словам, стороны намерены «усовершенствовать механизмы, которые функционируют 
и работают до сих пор, с тем чтобы решения принимались более эффективно и доводились до полного 
исполнения».

Путин отметил, что «самая главная цель — это улучшение жизни людей в Южной Осетии, возвращение 
беженцев и расселение той части беженцев, которые уже более 10 лет живут на территории Южной Осетии 
в приспособленных помещениях». «Это очень острая социальная проблема, которая тоже подлежит 
решению, естественно, поэтапно, по мере выделения необходимых ресурсов», — добавил он.

«Договорились с Леонидом Харитоновичем о том, что создадим механизм взаимных консультаций и будем 
поддерживать постоянный рабочий контакт», — сообщил также российский лидер.

Тибилов со своей стороны отметил, что «восстановление, которое запланировано в Южной Осетии, должно 
пройти более активными темпами, чтобы народ увидел и на самом деле почувствовал ту огромную помощь, 
которую оказывает Российская Федерация».

«Южная Осетия всегда будет проводить ту политику, которая проводилась нашими предками, а выбор был: 
навеки с Россией. Мы будем следовать этому принципу, и наши дальнейшие взаимоотношения будут 
направлены на углубление этих процессов», — заверил глава республики.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25853.html

Меркушкин вступил в должность губернатора Самарской области
Николай Меркушкин, прежде занимавший пост главы Мордовии, 12 мая вступил в должность губернатора 
Самарской области. Новый глава региона принёс присягу в здании Театра оперы и балета в Самаре.

Ранее в этот же день Самарская губернская дума на внеочередном заседании проголосовала 
за утверждение Меркушкина на посту губернатора. Его кандидатуру одобрили 37 депутатов, 
7 проголосовали «против», трое воздержались.

10 мая президент России Владимир Путин освободил от должности прежнего руководителя региона 
Владимира Артякова, подавшего прошение об отставке по собственному желанию. Временно 
исполняющим обязанности губернатора был назначен Меркушкин, другим указом освобождённый от поста 
главы Мордовии, на котором он находился уже пятый срок подряд. 12 мая Путин внёс кандидатуру 
Меркушкина на рассмотрение Самарской губернской думы.
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Отметим, что Самарская область была одним из регионов, в котором прямые выборы губернатора могли 
пройти в октябре этого года, если бы руководитель области не был заменён досрочно.

Николай Меркушкин (1951 г.р.) в 1973 году окончил Мордовский государственный университет 
по специальности «инженер электронной техники». С 1968 года работал механизатором в колхозе. 
После окончания учёбы избран секретарём комитета ВЛКСМ Мордовского государственного 
университета. С 1977 года — секретарь, с 1979 — второй секретарь и в 1982-1986 годах — первый 
секретарь Мордовского обкома ВЛКСМ. С 1986 года — первый секретарь Теньгушевского райкома 
КПСС. В 1990 году избран председателем районного Совета народных депутатов.

В 1990 году избран вторым секретарем Мордовского рескома КП РСФСР. С 1991 года — председатель 
Фонда государственного имущества Мордовской АССР. В 1993 году — сопредседатель Мордовского 
республиканского экономического союза, сопредседатель Московского экономического союза. 
В сентябре этого года отклонил предложение стать представителем президента РФ в Республике 
Мордовия. В ноябре баллотировался в Совет Федерации по двухмандатному округу, заняв 3 место из 12.

С 1994 года — депутат Государственного собрания Мордовии, с января 1995 года — его председатель. 
В сентябре 1995 года стал главой региона. В 1996 году вошёл в состав Совета Федерации 2-го созыва. 
В 1998 году вторично одежрал победу на выборах главы региона. С 1998 года — президент 
межрегиональной ассоциации «Большая Волга». В 2003 году в третий раз победил на выборах 
руководителя региона. В ноябре 2005 года по представлению президента Владимира Путина вновь 
избран Государственным собранием Мордовии на пост главы республики. В октябре 2010 года был 
утверждён на посту главы республики уже на пятый по счёту срок.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25854.html

Зубков: В текущем году Россия экспортировала более 25 млн тонн 
зерна
Россия в текущем сельскохозяйственном году экспортировала уже более 25 млн тонн зерна. Об этом, как 
передают СМИ, сообщил и.о. первого вице-премьера Виктор Зубков на совещании сельхозпроизводителей 
Краснодарского края в станице Павловская 12 мая.

В частности, по его словам, экспорт пшеницы за период с 1 июля 2011 года составил 20 млн тонн, и сегодня 
Россия вышла на второе место в мире по её экспорту. Зубков отметил, что цены на пшеницу на мировом 
рынке сегодня достаточно хорошие, поэтому снижать объёмы экспорта не стоит.

В ходе совещания он также сообщил, что весенний сев в России в этом году идёт быстрее, чем в прошлом, 
и яровые культуры уже посеяны на 21 млн гектаров. Прогноз урожая, по словам Зубкова, сохраняется на 
уровне 94 млн тонн, что идентично показателю прошлого года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25855.html

Цены в Белоруссии продолжают расти
За период с 1 по 8 мая потребительские цены в Белоруссии выросли в среднем на 0,6%. Об этом сообщили 
в Национальном статистическом комитете республики, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Согласно приведённым данным, наибольший прирост цен с начала месяца отмечен на свежую капусту 
(10,8%), животное масло (4,3%), говядину бескостную, хлеб и хлебобулочные изделия (2,8%), водку, молоко 
и молочные продукты (2,4%), безалкогольные напитки (1,3%), говядину и свинину, пиво, мороженую рыбу, 
колбасу, полуфабрикаты из мяса птицы, печенье, соки фруктовые и ягодные (0,6-1,2%), ткани (0,8%), обувь 
(0,4%), посуду (0,3%), санаторно-оздоровительные услуги, услуги культуры (1,2%), бытовые услуги (1%).

За тот же период подешевели картофель (1,2%), морковь (1%), сельдь (0,8%), яблоки (0,7%), свекла (0,6%), 
куриные яйца (0,4%), гречка (0,3%), репчатый лук (0,2%) и пшено (0,1%).

Цены январь-апрель 2012 выросли в республике на 6,8%, с учётом первой недели мая — на 7,4%. Годовую 
инфляцию правительство рассчитывает удержать на уровне 19-22%.

В целом индекс потребительских цен на товары и услуги в апреле 2012 года по сравнению с мартом 
составил 101,7%, с декабрем 2011 года — 106,8%. Базовый индекс потребительских цен, исключающий 
изменения цен на отдельные товары и услуги, регулируемые государством, а также на товары сезонного 
характера, в апреле по сравнению с мартом составил 101,2%, с декабрем 2011 года — 106,1%.

Индекс цен производителей промышленной продукции в апреле по сравнению с мартом составил 102,2%, 
в том числе на инвестиционные товары — 102,9%, промежуточные товары — 102,6%, потребительские 
товары — 101,3%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25856.html
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В Москву вновь идут холода
На предстоящей неделе в Москву снова придут холода. По прогнозам Гидрометцентра России, начиная с 12 
мая Центральной район России будет пересекать холодный атмосферный фронт, из-за которого 
температура воздуха в городе понизится в среднем на 10 градусов, сообщает корреспондент ИА     REX  .

В ночь на 13 мая в Москве ожидается небольшой дождь, а температура воздуха ночью опустится до 11 
градусов выше нуля, а днём не превысит 15 градусов. А уже в ночь на 14 мая температура воздуха в 
отдельных районах Москвы и области упадёт до 2 градусов тепла. Холодные ночи с показателями от 2 до 4 
градусов будут характерны для региона вплоть до 17 числа. При этом дневная температура воздуха в 
указанный период не превысит 13-15 градусов.

По прогнозам синоптикам, потепления в столице следует ждать не раньше пятницы 18 мая, когда воздух в 
городе прогреется до 20 градусов выше нуля. Также в течение первой половины следующей недели в 
Москве прогнозируют облачную погоду с кратковременными дождями и грозами. Первым днём без осадков 
станет лишь среда 16 мая.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25858.html

Северный русский административный округ: эксперт предлагает новое 
территориальное деление России
Выборы президента успешно завершены, и теперь самое время выстроить приоритеты по исполнению тех 
многочисленных обещаний, которые неизменно даются в предвыборный период. ИА     REX   публикует статью 
президента Центра моделирования стратегического развития Союна Садыкова.

Административная реформа назрела

Если вспомнить президентскую выборную кампанию Владимира Путина, в ней серьёзное место было 
отведено модернизации системы управления, в частности, проблемам передачи части полномочий 
регионам. Действительно, чрезмерная централизация не позволяет оперативно реагировать на запросы 
граждан и угрозы, порождаемые конкретными ситуациями. Но и слабо продуманная, не подкреплённая 
необходимыми материальными ресурсами передача полномочий на места тоже не даст существенных 
результатов. Поэтому, прежде чем принимать какие-либо решения, необходимо всё очень внимательно 
продумать и, главное, просчитать, поскольку любые реформы на первом этапе часто оказываются 
болезненными для значительной части населения страны. Ну, а если говорить о передаче полномочий на 
региональный уровень, то есть о проведении решительной и масштабной административной реформы, в 
которой, на мой взгляд, серьёзно нуждается Россия, следует отдавать себе отчёт в том, что она не может не 
затронуть значительную часть населения страны. И вряд ли здесь будет достаточным ограничиться, как 
многие того требуют, перераспределением финансовых средств между федеральным центром и регионами. 
Потребуется глубинная реструктуризация и перегруппировка как федеральных, так и региональных 
институтов власти, их функций и методов работы.

Укрупнение – наилучшее решение

Чего прежде необходимо предпринять? На мой взгляд, во-первых, федеральные органы власти должны 
сконцентрироваться на решении стратегических вопросов, тогда как если не вся, то значительная часть 
исполнительских, тактических функций должна отойти на уровень региональный. Но такая перестройка 
невозможна без значительного укрупнения региональной власти. Скорее всего, такого рода реформа 
должна повлечь за собой укрупнение регионов и создание административных структур значительных 
территорий взамен региональных структур. Возможно, целесообразно объединение с целью создать не 
более семи-восьми таких территорий. Это позволит рассматривать инфраструктуру не как инфраструктуру 
отдельно взятого региона, а как важную составную часть общей связывающей страну системы. Возможно, 
следует подумать над тем, что существующие сегодня федеральные округа могли бы стать основой 
будущего территориального деления, хотя определенные коррективы всё равно придётся вносить.

Двух хозяев в доме быть не может

А начать я хочу с Северного Кавказа, с самого многонационального региона России, где находятся такие 
субъекты Российской Федерации, как Краснодарский и Ставропольский края, Ростовская область, Адыгея, 
Дагестан, Ингушетия, Кабардино-Балкария, Карачаево-Черкесия, Северная Осетия и Чечня. 
Считаю, что наличие на Северном Кавказе двунациональных и многонациональных республик приводит к 
сложным этнополитическим проблемам, к трениям внутри этих республик из-за борьбы за власть, что в 
свою очередь порождает волну экстремизма, да и уровень коррупции повышает до недопустимых пределов. 
Поэтому считаю целесообразным разделение по национальному признаку таких субъектов, как Дагестан, 
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Кабардино-Балкария и Карачаево-Черкесия, и создание на их основе новых национально-государственных 
и административно-территориальных единиц федерального подчинения.

И сильный федеральный центр

Премьер-министр Владимир Путин в своей предвыборной статье «Демократия и качество государства» 
отметил, что в стране может продолжиться процесс укрупнения регионов, но при этом должен остаться 
сильный федеральный центр. Поэтому я хотел бы более подробно остановиться на процессе объединения 
или укрупнения российских регионов с указанием конкретных территорий. 
Считаю целесообразным объединить в один самостоятельный и централизованный округ такие регионы на 
юге нашей страны, как Краснодарский и Ставропольский края, Ростовская, Волгоградская и Астраханская 
области, назвав его Южным.

Затем таким же образом можно объединить в один регион такие области, как Тульская, Липецкая, 
Воронежская, Тамбовская и Рязанская, создав Юго-Западный округ. Пензенскую, Саратовскую, 
Ульяновскую, Самарскую и Оренбургскую области объединить в Юго-Восточный округ. Ярославскую, 
Владимирскую, Ивановскую, Костромскую, Кировскую и Нижегородскую области – в Средний округ. 
Смоленскую, Калужскую, Брянскую, Орловскую, Курскую, Белгородскую – в Западный округ. Санкт-
Петербург и Ленинградскую область, а также Калининградскую, Псковскую, Тверскую области и Великий 
Новгород – в Северо-Западный округ. Мурманскую, Архангельскую, Вологодскую области – в Северный 
округ. Пермский край, Свердловскую, Челябинскую, Курганскую, Тюменскую области – в Восточный регион. 
И таким же образом целесообразно поступить с теми регионами, которые я не отметил в данной статье. 

Рабочая версия

Главный довод за укрупнение регионов – это повышение эффективности управления субъектами 
Федерации со стороны органов федеральной власти, сокращение бюрократического аппарата, объединение 
экономических потенциалов регионов, и, как следствие, их более динамичное развитие.

Целесообразность такого подхода основывается, прежде всего, на том, что территориальное деление на 
округа, которое имеет место в настоящий момент, учитывает такую весьма серьёзную вещь, как военная 
безопасность, и уже это вполне могло бы стать существенным аргументом в его пользу. С другой стороны, 
существенным минусом такого деления может стать то, что за последнее время значение как, собственно, 
полномочных представителей президента в федеральных округах, так и их аппарата, перестало оказывать 
сколько-нибудь существенное значение на проводимую в стране политику. Причина: задачи, поставленные 
перед ними, были успешно выполнены, а новых ярких поручений со стороны президентской власти не 
последовало.

О деятельности региональных полномочных представителей сегодня мало информации, и у 
общественности складывается мнение, что их институт постепенно себя изживает. Хотя, скорее всего, это 
не совсем так. Возможно, достаточно будет поставить перед ними новые серьезные задачи и 
реорганизовывать институт полномочных представителей в федеральных округах под решение этих задач. 
Как мне кажется, целесообразно рассмотреть и такой вариант в качестве рабочей версии.

Соблюсти баланс

Особо хочу подчеркнуть, что вопрос об объединении регионов всякий раз должен решаться с учётом 
размера территории, географических границ, степени налаженности экономических и культурных связей, 
национальных особенностей и баланса интересов между центром и объединяемой территорией.

В качестве удачного примера может послужить Уральский регион, где развитая промышленная 
Свердловская область была объединена с Курганской областью, где имелись развитое сельское хозяйство 
и более благоприятные климатические условия, но промышленность была не развита. От такого 
объединения выиграли обе области. Хочу добавить, что такое слияние регионов будет способствовать не 
только экономическим, но и культурным и человеческим связям.

За названием дело не станет

Также следует подумать и о том, как наименовать эти новые административно-территориальные 
объединения. Я бы назвал их, например, Северный русский административный округ, Юго-Западный 
русский административный округ, Среднерусский административный округ и т.д. И это не дань моде. Это 
действительно важно, если мы всерьёз намерены в будущем проводить реформы, если мы принимаем за 
основу то, что более 85% населения страны, согласно последней переписи, считает себя русскими, если мы 
действительно хотим возрождения России. В этом не следует усматривать элементов великодержавности. 
Это скорее ответственность русского народа как государствообразующего. Я отдаю отчёт в том, что 
подобного рода инициативы должны выноситься на всенародное обсуждение и, предвидя критику 
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оппонентов, ещё раз хочу подчеркнуть, что это не столь более широкие возможности, сколь более высокая 
ответственность за развитие и единство страны. В этом случае любые, даже самые мелкие, ошибки в 
управлении, ущемляющие хоть в чём-то представителей других народов нашей страны, будут иметь гораздо 
более существенный резонанс, чем который имеет место сегодня.

Даст значительную экономию

С другой стороны, укрупнение территорий и перераспределение функций между центром и регионами могли 
бы существенным образом изменить ситуацию, прежде всего, экономическую, в лучшую сторону. Это 
позволило бы значительно сократить административный чиновничий аппарат, прежде всего, за счёт 
многочисленных сотрудников министерств и ведомств, деятельность которых на сегодняшний день 
должным образом не согласованна, а поставленные перед ними задачи объективно не могут быть решены 
из центра. Сокращение должно коснуться губернаторского корпуса и всех структур законодательных и 
исполнительных органов власти, и вместо них создаётся единый и централизованный аппарат, к примеру, 
Единая Окружная дума. На всех уровнях должна быть выборность.

Необходимо вообще избавляться от органов-дублёров. Приведу всего лишь один пример: имеется мэр 
города Курска и глава Курского района, а ведь это всё немаленький штат сотрудников и немалые 
бюджетные деньги. Занятые рутинной работой представители министерств и ведомств упускают решение 
важных прогностических и координационных задач. Общение с представителями министерств 
свидетельствует о том, что одни и те же задачи часто решаются двумя, а то и тремя, ведомствами 
параллельно, отсутствует серьёзный мониторинг и, главное, осведомленность по его результатам всех 
заинтересованных структур. Сокращение огромного, громоздкого и неповоротливого чиновничьего аппарата 
даст значительную экономию бюджетных денег, которые можно было бы направить, к примеру, на развитие 
агропромышленного комплекса в регионе, или на развитие инфраструктуры. Ситуация с чиновничьим 
аппаратом в регионах – довольно серьёзная тема. Мало того, что он забюрократизирован и коррумпирован, 
но к тому же и не стремится к позитивным изменениям, а является одним из главных тормозов в развитии 
регионов. 

Комплексный подход

Вынесение значительной части полномочий на территории позволит также более оперативно решать 
вопросы и активизировать контрольные функции со стороны общества. Также этому будет способствовать и 
тот факт, что большинство должностей на местах должны быть выборными. Что же касается руководителей 
территориальных органов, в состав которых будет входить по несколько областей и краёв, то их, на мой 
взгляд, целесообразно назначать и подчинить напрямую президенту страны, что необходимо для 
повышения их работоспособности. Но это должны быть высококвалифицированные специалисты мирового 
уровня, поскольку каждый из них будет осуществлять руководство территорией размером в несколько 
Франций.

И наконец, на мой взгляд, изменение структуры управления и перераспределение функций может и должно 
способствовать значительному снижению коррупции, без чего преобразования власти не дадут 
существенных результатов. Подводя итог вышесказанному, хотелось бы сделать ударение на то, что перед 
страной и перед вновь избранным руководством страны стоят очень важные задачи. И решить их можно, 
только реализуя комплексный подход к реформированию системы управления. Не сделав этого, мы вновь 
окажемся уже через несколько лет перед проблемой: власть делает большое количество реформаторских 
шагов, а полное ощущение, что страна топчется на месте, что, собственно, и происходило в значительной 
степени последние четыре года. Больше этого допускать нельзя. Государство может стать по-настоящему 
цивилизованным только в случае комплексного решения стоящих перед ним задач. И без нового 
территориально-административного деления не обойтись. А, создав действенную систему управления и 
руководства страной, можно будет продвигаться вперед по всем остальным фронтам значительно быстрее 
и, главное, – результативнее. 

Решать будем всенародно

Считаю также немаловажным, что такое решение об укрупнении территорий должно решаться на 
референдуме жителями объединяемых регионов и по согласованию с местными властями. У части 
населения могут возникнуть необоснованные страхи и необоснованные надежды, поэтому, чтобы этого не 
произошло, до принятия решения о возможном объединении необходима большая информационно-
разъяснительная работа. Люди должны знать, что это будет экономически выгодно для всех, так как 
улучшится состояние экономики регионов, их финансирование и развитие производства, между регионами 
возникнут взаимосвязь и взаимопомощь, появятся новые рабочие места, будет больше пространства для 
бизнеса, больше ресурсов и возможностей.

Это позволит расти экономике регионов, приумножит бюджет, создаст рост интеграции в экономике, 
улучшит положение неблагополучных регионов, укрепит законность и порядок. Уменьшится чиновничий 
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аппарат, меньше будет бюрократии, будет легче управлять общей территорией, будет единое руководство, и 
координация управления внутри регионов только улучшится, будет больше законности и порядка в целом по 
стране. И самое главное – это то, что улучшится жизнь людей, повысится уровень их социальной защиты.

Зная это, граждане нашей страны скорее отнесутся с пониманием к решению об укрупнении регионов, а 
также активно будут способствовать реализации всех намеченных перспектив, связанных с этим проектом 
государственного масштаба.

президент Центра моделирования стратегического развития Союн Садыков

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/25859.html
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Об агентстве
Информационное агентство REX (Рэкс / Рекс) ориентировано на информирование аудитории о событиях 
в России и за рубежом, знакомит читателей с мнением независимых экспертов, их реакцией на эти события. 

Новости политики, экономики, культуры, острые общественные проблемы — всё это является предметом 
освещения в материалах агентства.

ИА REX публикует аналитические статьи и комментарии экспертов из различных стран мира. 
Индивидуальный взгляд, личная оценка профессионалами происходящего, позволяет читателю 
формировать и свою собственную точку зрения на повестку дня в целом и на отдельные события 
в частности.

Помимо новостей и статей экспертов, ИА REX публикует фото- и видеорепортажи, интервью, исследования.

Читатели ИА REX могут принимать участие в опросах, конкурсах, в онлайн-конференциях, оставлять 
комментарии к опубликованным материалам.

Для пользователей мобильных устройств ИА REX предлагает pda-версию сайта. Помимо этого, агентство 
поддерживает страницы в социальных сетях ВКонтакте, Facebook и Twitter, на которых дублируется лента 
новостей основного сайта.

Все материалы агентства находятся в бесплатном и свободном доступе.

По вопросам сотрудничества:
e-mail: pr@iarex.ru

По прочим вопросам:
e-mail: info@iarex.ru

Стать экспертом ИА REX
Информационное Агентство REX приглашает специалистов в области 
экономики, политики, культуры, а также различных рынков услуг 
(недвижимость, автомобили и т. д.) к сотрудничеству.

Что получает эксперт

• Для каждого эксперта ИА REX создаётся персональная страница на сайте с фотографией и 
информацией об эксперте; 

• Эксперты имеют возможность публиковать свои материалы на нашем сайте, а также давать 
комментарии на события, происходящие в России и за рубежом; 

• Широкий круг читателей. 

Став экспертом ИА REX Вы получите хороший шанс заявить о себе.

Как стать экспертом

Для того, чтобы стать Экспертом ИА REX, Вам следует отправить письмо на электронную почту редакции.

В письме укажите следующую информацию:

1. Ваши фамилию, имя и отчество; 
2. Дату рождения; 
3. Страну и город проживания; 
4. Образование/учёную степень; 
5. Вашу специализацию; 
6. Контактную информацию (Номер телефона, ICQ, Skype т.д.); 
7. Другую информацию, которую Вы считаете важной. 

Мы обязательно рассмотрим Вашу анкету и сообщим о принятом решении.
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